



Zukunftsfähige Dörfer in Bayern

Beitrag

Die Juries in den einzelnen Bezirken haben ihre Entscheidungen getroffen und die Bezirksieger des 28. Wettbewerbs „Unser Dorf hat Zukunft“ stehen fest: die Goldmedaillen im Regierungsbezirk Mittelfranken gehen an Bubenheim (Lkr. Weißenburg-Gunzenhausen) und Oberkrumbach (Lkr. Nürnberger Land), in Niederbayern an Haselbach (Lkr. Straubing-Bogen), in Oberbayern an Kottgeisering (Lkr. Fürstenfeldbruck), in Oberfranken an Hallerstein (Lkr. Hof), in der Oberpfalz an Bad Neualbenreuth (Lkr. Tirschenreuth) und Waldkirchen (Lkr. Neumarkt), in Unterfranken an Nassach (Lkr. Haßberge) und Wiesenbronn (Lkr. Kitzingen) sowie in Schwaben an Ollarzried (Lkr. Unterallgäu).

Den Gewinnern gratuliere ich aufs allerherzlichste und wünsche ihnen bereits jetzt viel Erfolg im bayerischen Landesentscheid im kommenden Jahr, so die für ländliche Entwicklung zuständige Landwirtschaftsministerin Michaela Kaniber. Und weiter: Für mich sind alle Teilnehmer des Dorfwettbewerbs Gewinner, unabhängig davon ob mit Medaille ausgezeichnet oder nicht. Sie alle haben gezeigt, dass die Bürgerinnen und Bürger in ihren Dörfern und Gemeinden anpacken, um ihr Lebensumfeld fit für die Zukunft zu machen. Sie sind es, die unsere ländlichen Regionen brauchen: Anpacker und Macher, die mithelfen, unsere Gemeinden lebenswert zu machen. Und dafür danke ich Ihnen von ganzem Herzen.

Das Bereisen durch die Landesjury findet voraussichtlich im Juli nächsten Jahres statt. Die Sieger im Landesentscheid dürfen Bayern dann im Jahr 2026 auf Bundesebene vertreten. Im vergangenen 27. Bundeswettbewerb im Jahre 2023 hatten Huglfing (Lkr. Weilheim) und Meinheim (Lkr. -Weißenburg-Gunzenhausen) Goldmedaillen gewonnen. Die Gemeinde Meinheim nimmt 2024 auch am Europäischen Wettbewerb „Entende Floral Europe“ teil. Dazu Landwirtschaftsministerin Kaniber: „Ich wünsche Meinheim schon jetzt viel Glück und Erfolg bei der Begutachtung durch die Jury am 15. Juli. Wir drücken alle die Daumen und sind stolz darauf, dass Meinheim so weit gekommen ist. Die Gemeinde ist ein Aushängeschild Bayerns.“

Der Dorfwettbewerb ist nach Kanibers Worten „eine der bedeutendsten Bürgerinitiativen Bayerns“, die seit Jahrzehnten wirkungsvoll dazu beitrage, die Lebensqualität in den Gemeinden zu verbessern. In mehr als 60 Jahren haben sich mehr als 27.000 bayerische Dörfer daran beteiligt.

War der Wettbewerb, der 1961 ins Leben gerufen wurde, anfangs nur aufs Verbessern des Erscheinungsbildes der Dörfer fokussiert, liegen die Schwerpunkte heute auf Themen wie Entwicklungskonzepte und wirtschaftliche Initiativen, soziale und kulturelle Aktivitäten, Baugestaltung und -entwicklung, Grüngestaltung und -entwicklung sowie das Dorf in der Landschaft.

Weitere Informationen zum Dorfwettbewerb finden sich unter
<https://www.dorfwettbewerb.bayern.de/>

Foto: Babette Menz/LWG

Text: StMELF



Kategorie

1. Allgemein

Schlagworte

1. Bayern
2. München-Oberbayern
3. Unser Dorf hat Zukunft